

第3次厚木市生涯学習推進計画第1期基本計画前期実施計画事業点検結果一覧表(令和4年度実績)

資料 1

《前期実施計画事業》

No.	実施計画事業名	委員意見	担当課
1	海外友好都市等受入派遣事業	<ul style="list-style-type: none"> 達成率が41%であった。実際の受け入れも、派遣も実施できたとのことで実績も上がっている。また、オンライン交流もできたことは、すばらしいことである。今後の受け入れと派遣の実施が、さらにできることが期待される。 友好都市への短期留学、ニュージーランドバスケットの選手受入れ事業は良いと思います。 	企画政策課
2	海外学生交流事業	<ul style="list-style-type: none"> 新型コロナウイルス感染症の影響により、予定していた全ての事業が中止となったことは残念である。学生にとって意義のある経験となるので、今後の再開を期待したい。 海外学生交流事業として海外からの学生達を一般家庭で受入れるという事業はあまり知られていません。 	企画政策課
3	国際交流事業補助金	<ul style="list-style-type: none"> コロナ禍が完全に終わっていない中でも、湘北短期大学でオーストラリアニューカッスル大学学生訪問団受入が実施できたことは評価できる。今後の各大学での交流の実施における利用に期待したい。 厚木市内に活動拠点を有する団体がどのような交流活動を行ったか良くわかりません。 	企画政策課
4	国内友好都市受入派遣事業	<ul style="list-style-type: none"> 達成率は、約70%であった。各地の祭りへの訪問や、訪問団の受け入れを、各地の祭りの活性化、および本市の鮎まつりを盛り上げるために繋げていってほしい。そして、その具体的な施策についても検討していくことが期待される。 厚木市は鮎まつりが大イベントですが、昔から厚木神社のお祭りも町中の人には楽しみです。 	企画政策課
5	国内友好都市交流事業補助金	<ul style="list-style-type: none"> 達成率は約70%であった。厚木市と糸満市とのバスケットボール協会の交流が実施できたことは評価できる。今後は、バスケットボール以外のスポーツ団体との交流も期待される。 交流事業を受入れる活動はどのような行事を行っていますでしょうか。 	企画政策課
6	スケアード・ストレイト推進事業	<ul style="list-style-type: none"> 最近自転車事故による死亡傷害事故が多発しています。行政はヘルメット着用の推進を図っていますがまだまだ浸透していません。中学校で交通安全教室を実施することは、これから成長していく子供たちに、自転車が凶器となったり自分の命を危うくさせるものだと認識させる良い機会だと思います。ぜひ小学校や高校でも実施していただけたら、大人になる前に3回交通安全教室に参加する機会があるので尚良いのではと考えます。 自転車を利用しての行動範囲が広がる世代に対して、実際に目で見て危険性を理解させ、マナーを含め安全に対する意識向上を図ることができる良い機会だと思います。継続して実施をお願いするとともに、地域への啓発推進も視野に事業展開を望みます。 自転車に乗るときはヘルメットの着用が義務化されました。罰則はないものの、自分の命は自分で守ると言う気持ちで誰でもが着用するよう望みます。特に、スピードが出る自転車や、電動アシスト式自転車が多く見かけられる様になり危険度が増しています。特に、中学生に対して、マナー向上や、交通ルール順守に力を入れて頂きたい。 	交通安全課
7	環境フェア開催事業	<ul style="list-style-type: none"> 隔年開催のため実施されませんでした。環境問題は日本のみならず世界中で重要視されていることなので、毎年開催とはいかないのでしょうか。また常時オンラインで学ぶ事ができるサイト等の開設など検討されてはどうでしょうか。 地球温暖化のスピード速くなっています。市民、企業を含めた取り組みを向上させて行く必要があると思います。今年度は、新型コロナも5類になり、大々的に取り組み、啓発活動を充実させて頂きたいと思います。 	環境政策課
8	里地里山保全等促進事業	<ul style="list-style-type: none"> 厚木は東京からも近く、それでいて山や川があり自然豊かな環境を持っています。ぜひ里山地域の活性化を進めていっていただきたいと思います。また海外旅行者が増えている今、日本の田舎体験などの施設や古民家カフェ等を支援する取り組みもこれから考えていってはいかがでしょうか。 新型コロナの影響を受けながらも、目標達成出来たことは担当者の努力があったと思います。里山保全活動は、生物等の絶滅を防ぐ重要な取り組みです。里山保全は、地道な活動が必要だと思います。5年度も、PR活動の充実と、事業活動の開催回数の増加と、参加人数の増加を期待します。 	環境政策課

No.	実施計画事業名	委員意見	担当課
9	環境基本計画推進活動事業	<p>・「生ごみを肥料として有効活用」や「ソーラーオルゴール教室」等の学習講座はとても興味深いです。機会があれば私も参加したいと思いました。これからもぜひいろんな面白い講座を提供していただきたいです。毎年一つではなくもう少し数が多いと市民としては参加機会が増えて嬉しいです。またぜひ動画配信も継続していただきたいです。</p> <p>・目標に対する達成率は伸び悩んでいますね。環境問題を改善するのは大変だと思います。企業を含めた市民全体を動かすことが出来なければ、向上は望めません。メールマガジンの積極的な活用や、ジュニアエコリーダーの育成講座等を数多く行い、厚木市の環境が少しでも良くなる事を望みます。</p>	環境政策課
10	ヤマビル対策事業	<p>・毎年目標値を上回る参加者の方々が大変な作業をしていただいて頭が下がる思いです。これからも継続すべき事業だと思います。ボランティアだとは思いますが、もし参加者への提供物がないなら、予算を使って参加者にお弁当や飲み物配布をお願いしたいと思います。</p> <p>・毎年素晴らしい目標達成率です。ヤマビル対策は、地元の人たちにとっては、大変重要な問題だと言うことが認識されているからだと思います。令和5年で終わる問題ではないと思います。更なる、人員拡大と、財政面で援助し、徹底的に駆除できる体制作りをお願いします。</p>	農業政策課
11	緑のまつり開催事業	<p>・花が大好きな私としては興味ある事業です。出来れば年に数回、コケ玉作り教室や今流行っている苔テラリウム教室、マンションのベランダや室内で育てる植物教室などなど開催していただくと非常に嬉しいです。ご検討願います。</p> <p>・4年度は、コロナの影響が有ったにもかかわらず、素晴らしい取り組みご苦労様でした。緑に触れ合う機会が年々少なくなっています。色々なテーマを考え取り組むには、担当課の努力が必要です。今後も、奇抜なイベントの開催を期待しています。</p>	公園緑地課
12	市史編さん事業	<p>・達成率が約90%を越えていたことは、高く評価できる。特に、『厚木市史』の古代通史編を発行できたことは高く評価できる。本事業は一見大変地味に捉えられるが、厚木市にとってはとても重要なものである。今後も継続して事業を続けていくことが期待される。</p> <p>・厚木市の研修・歴史・写真の展示もお願いいたします。</p>	文化財保護課
13	郷土博物館特別展示事業	<p>・達成率が約90%を越えていたことは、高く評価できる。特に、展示会の開催、講座の実施、出前授業の実施ができたことは高く評価できる。本事業も、市史編さん事業と共に、厚木市にとってはとても重要なものである。今後も継続して事業を続けていくことが期待される。</p> <p>・郷土博物館特別展示を中々郷土博物館まで見学に行けません。出前講座をお願いいたします。</p>	文化財保護課
14	総合防災訓練実施事業	<p>・防災訓練参加者数の達成率が98.8%と高い数値が出せたということは、市民の関心も高い事業であり、同時に担当部署の啓発の成果だと思います。いつ起こるか分からない災害に備えての重要な事業だと思います。さらに多くの市民が参加できるよう事業推進を望みます。</p> <p>・各自治会ごとに防災訓練を行っています。総合防災訓練も必要ですが自治会の防災訓練の方が分かりやすい。</p> <p>・新型コロナの影響もだいぶ収まり、担当者の努力も重なって、ほぼ目標を達成したことは今後の取り組みに、はずみがつくと思います。地球温暖化で、今年もすでに各地で、大きな被害が発生しています。又、ほぼ全国的に、地震が発生しています。近い将来直下型大地震発生が、懸念される事から、各自治会等の非常時訓練等を、充実して行く必要がある事業だと考えます。今年度も、目標をオーバーするくらいの取り組みを期待しています。</p>	危機管理課
15	食生活改善推進事業	<p>・コロナ禍以前の目標設定では厳しい結果になってしまっていますが、参加人数の制限があるなか、前年度の倍に近い方が参加されており評価できると思います。</p> <p>・地区食育推進事業でのお料理教室は、色合い、味付けをもう少し考えたらどうでしょう。</p> <p>・4年度も、新型コロナの影響で、食生活の取り組みが一番難しかったと思います。体振事業でも、昼食等がなかなか取れなくて困っています。今年度は、新型コロナが5類変更になったことから、食の制限が無くなっています。お互いに、目標達成に向けて頑張りましょう。</p>	健康づくり課
16	健康あつぎ推進事業	<p>・昨年度に比べると大幅に実績数を伸ばすことができていると思います。今後もコロナ感染対策を講じながら着実に事業を進めていただきたい。</p> <p>・健康体操指導員によるあゆこちゃん体操講座を積極的に各団体をお願いしたらどうでしょう。</p> <p>・まだ、新型コロナの影響で達成率は低いですが、前年より大幅に良くなっていると思います。健康づくり事業は、将来的に、増加する医療費の低減対策として必要不可欠です。健康講座、体操講座を多くの市民に受講してもらい、各地区で実施しているスポーツ等の取り組みに積極的に参加して頂きたい。</p>	健康づくり課

No.	実施計画事業名	委員意見	担当課
17	輝き厚木塾開設事業	<ul style="list-style-type: none"> ・市民の学習ニーズが塾を通じて非常に高くなっていることが達成率の結果を見て感じられます。又、コロナ禍のため創意工夫をしながら対面式の講座に一部を移したことにより、受講生が大幅に伸びたことを高く評価をしたい。なお、市民講師の活躍の場を更に拡大されていくことを期待したい。 ・老若男女、年齢性別を問わず全市民が生涯を通していろんなことに興味を持ち、学習し、知識を得る機会を持てるということは、現代の高齢化社会では必須事業だと考えます。今後ますます発展拡大していく分野なので、多くの市民の方の参加を期待しています。 ・達成率は100%を越えていることは高く評価できる。講師を市民とすることが、すばらしい案である。重要な事業であるので、さらなる発展が期待される。 	文化生涯学習課
18	都市農業対策経費	<ul style="list-style-type: none"> ・市民農園は友人のご主人が退職後に見つけた楽しい趣味とおっしゃって、時々収穫した野菜を頂いたりしてます。とても良い取り組みだと思うので、もう少し多くの田畑が提供されることを願います。 ・目標達成率はすばらしいです。農業の素晴らしさを少しでも広めて行くために、色々な角度から、対応して頂きたいと思います。日本の食料自給率低下や、農業従事者の高齢化を、食い止めなければなりません。今後は、若い人たちが積極的に農業に取り組み易い環境の提供や、農業に希望が持てる様な育成計画が求められると思います。 	農業政策課
19	園芸協会運営費補助金	<ul style="list-style-type: none"> ・厚木は野菜果物が豊富だと思うので、中央公園等を使って、地場産品の品評会や販売を行ってはどうでしょうか。 ・毎年、園芸に対する取り組みは、計画的に行われて成果も出ているように思います。しかし、私の周りでは、なかなか、後を継ぐ人がいなくて辞めていく園芸農家が見受けられます。園芸振興事業は、取り組みたいと思う若者育成するしかありません。今後も、一步一步努力して頂きたいと思います。 	農業政策課
20	花き消費拡大推進事業交付金	<ul style="list-style-type: none"> ・コロナ過でフラワーアレンジメント教室ができなかったようですが、これからはどんどん実施して行っていただきたいです。私もぜひ参加したい講座の一つです。 ・コロナも5類になった事から、厚木市産の切り花、鉢花を積極的に使い、コロナで停滞していた取り組みを取り戻す姿勢で、取り組んでください。 	農業政策課
21	水辺ふれあい事業	<ul style="list-style-type: none"> ・環境学習が実施されるのが河川近隣の小学校の児童に限定されているのは、遠くからだとその場所までの行程に支障があるからでしょうか。可能ならば、東京農業大学の方に来ていただいて、教室内でも環境学習が実施されると良いと思います。またネット環境等を使用しても実施できるのではと推察します。 ・世代間交流と身近な場所で環境学習が行え自然とふれあえる良い事業と思います。安全も考慮され中止の場合の対応策も考えられており継続して行っていただきたい。 ・4年度は、未達と言うことですが、自然が相手で、なかなか計画通りに行かないと思います。しかし、今の子供たちは、川で遊ぶ機会が少なく、又、川は危険であるとの認識から、益々水辺ふれあいが減っています。河川は、自然環境の汚染度を確認するのに適していると思います(水の汚れ、ごみの散乱、生き物の種類の多さ等)。大学の先生の指導を参考に積極的に取り組んでください。 	河川ふれあい課
22	防火管理体制充実事業	<ul style="list-style-type: none"> ・防火教室等のイベントが開催でき、また前年度を大きく上回る事業所での消防訓練が実施され防火意識の向上が図られていると思います。継続して推進していただきたい。 ・自治体ごとに防火教室等の消防訓練指導をお願いいたします。 ・4年度は、目標を大幅に超えて達成し、大変すばらしいと思います。今年度も、目標を大幅に上回る活動を期待しています。各事業所も、災害発生時の対応に取り組んでいると思いますが、市の更なる強力な取り組みにより管理体制の充実を図って頂きたい。 	予防課
23	公民館活動事業	<ul style="list-style-type: none"> ・生涯学習の学びの場として、各地区に公民館が設置され、法に基づく各種学級・講座の開催が充実されていると思考されます。又、文化振興、コミュニティー、スポーツ及びレクリエーション事業が地域の特色を生かし、開催され、地域の教育力を高めていることを高く評価したい。達成率も高く更なる充実を図られたい。 ・達成率98.0%が高いことに驚く、関心度の高さであろうか。地域的にはこの差が出ることになる。親子の参加の講座はいかがか。 	社会教育課
24	健康スイミング事業	<ul style="list-style-type: none"> ・健康スイミング事業は続けて行ってほしいです。 ・新型コロナの影響で、障がい者、障がい児、高齢者は、なかなか運動が出来ない状況が、約4年程、続いています。今年度も、かなり難しそうですが、5類に移行したことであり、色々工夫しながら少しでも目標達成に向けて頑張ってください。 	健康長寿推進課

No.	実施計画事業名	委員意見	担当課
25	あゆコロちゃんGENKIポイント事業	<ul style="list-style-type: none"> ・達成率240%とは素晴らしいです。事業が市民に広く認知され、さらに市民の健康意識が向上されるよう推進を望みます。 ・あゆコロちゃんGENKIポイント事業は、私達のまわりの方は一回も利用した事はありません。 ・240%と素晴らしい達成率です。新型コロナの影響も少なくなってきたことで、健康に対する取り組みに力が入ってきたと思います。体育振興会も、小さい子供から年配の人たちが参加出来る、ニュースポーツの取り込みにより、GENKIポイントの参加人数増に貢献して行きます。 	健康長寿推進課
26	老人クラブ連合会補助金	<ul style="list-style-type: none"> ・老人クラブの活動が活発になり、多くの方が活動できる環境を広げていくために必要な事業だと思います。誰でも加入しやすい環境を整え、加入者増を目指していただきたい。 ・各自治会の老人クラブへの会員加入がどのクラブでも減少して困っています。 ・達成率は90%近くとなっていることは高く評価できる。老人クラブの会員数は減少傾向にあると示されている。「老人クラブ連合会に対し指導、助言に努めた」とあるが、老人の数は全国的にも増加している。いかにして、会員数を増やすかについて、さらに積極的に取り組む必要がある。 	健康長寿推進課
27	放課後子ども教室推進事業	<ul style="list-style-type: none"> ・児童の放課後対策としての居場所づくりを計画的に実施し、拡大していることは、子どもが安心・安全で過ごすため非常に大事な事業であります。今まさに地域と学校が協働して学校運営を行っていくことが叫ばれています。その一環として進められている子ども教室を更に充実されることを期待したい。 ・達成率100%は今後も目標としてほしい。 	こども育成課
28	子育て支援センター運営事業	<ul style="list-style-type: none"> ・核家族化が進む中、子育てについて悩んでいる市民が多く存在すると思われます。センターを核に行われている事業は、計画通りの参加者を得、実施されていることは評価したいが、交通困難地等々に対して出張相談及び児童館等での講座等の拡充を更に図られたい。 ・子育て中の親にとっては無くてはならない事業である。続けてさらに充実したい。 	子育て支援センター
29	ファミリー・サポート・センター事業	<ul style="list-style-type: none"> ・子育て家庭の保護者や児童に対する支援体制は、非常に大事であると思います。援助件数も多くなっているので、地域での子育て家庭に対する充実を更に強化されたい。 	子育て支援センター
30	青少年自然文化体験研修事業	<ul style="list-style-type: none"> ・コロナ禍の影響で事業が縮小されていることは残念であるが、友好都市と自然体験を通じ交流することは、子ども達が成長していく上で貴重な経験となります。再開がされた場合は、お互いの子ども達の感想等を広報紙等で再度取上げ友好都市の必要性をより多くの市民にPRしていただきたい。 ・コロナ禍の為に中止せざるを得なかった事業は残念である。 	青少年課
31	家庭教育学級交付金	<ul style="list-style-type: none"> ・教育団体への家庭教育は非常に大事であります。コロナ禍のため縮小して種々創意工夫を行い実施したことは高い評価をしたい。なお、結果に感想等のアンケートを実施され総括しているのであれば、学校、PTAだけでなく広報等で一般市民にも発表されれば幸いです。 ・実績は確実に上がっているのでさらなる内容の充実を願う。 	社会教育課
32	家庭教育情報提供事業	<ul style="list-style-type: none"> ・講演会を年3回実施し、多くの参加者を得ていることは高い評価をしたい。また、アンケートの結果、役立つという回答が97%と高いので家庭教育の関心度及び必要性が高いものと思われる。更なる充実を期待したい。 ・家庭教育の必要性を感じる。情報の提供の場としての講演会を充実させたい。各地区の公民館の事業としてあるのかどうか。 	社会教育課
33	防災意識啓発事業	<ul style="list-style-type: none"> ・コロナが落ち着き、多くの方が防災訓練に参加され防災意識の向上が図れたと思います。積み重ねが大切な事業ですので、継続して推進を望みます。 ・防災訓練、防災意識啓発活動への講話をお願いいたします。 ・素晴らしい達成率です。今後とも、積極的な取り組みを期待しています。防災は、各家庭での取り組み姿勢が大事だと思います。自治会単位のきめ細かい取り組みをサポート出来る市の取り組みが、今後、大切なように思います。 	危機管理課

No.	実施計画事業名	委員意見	担当課
34	地域福祉推進事業費	<ul style="list-style-type: none"> ・地域包括が市民の中に定着しつつあると感じます。今後の市民生活に中心となって寄り添う事業だと思います。市民の声を聞きながら事業を推進されることを望みます。 ・高齢者への地域での見守り活動、居場所づくりをお願いいたします。 ・達成率は90%近くとなっていることは高く評価できる。また、通いの場(高齢者の介護予防や社会的孤立の解消等を目的とした新規開設):5団体とのことであり、実績が高く評価できる。少額の予算であるが、重要な事業であるので、今後の発展が期待される。 	地域包括ケア推進課
35	平和都市推進事業	<ul style="list-style-type: none"> ・達成率が約80%であったことは高く評価できる。なお、平和について学ぶ映画上映を実施とあるが、具体的に映画名を記載することが望まれる。反戦映画には、数多く名作があるのでどれが選ばれたかを点検委員のひとりとして知りたい。 ・平和のための展示会、親子で平和の集いに参加し平和についての講演も良いと思います。 	福祉総務課
36	人権啓発推進事業	<ul style="list-style-type: none"> ・達成率が100%を越えたことは高く評価できる。人権についての啓蒙活動は、社会においても重要なことなので今後も継続して実施することが期待される。 ・公民館まつりでの啓発活動は知っていますが、その他の事業は知りません。 	市民協働推進課
37	男女共同参画推進事業	<ul style="list-style-type: none"> ・達成率が70%を下回った。コロナ禍の影響もあったと推測される。今後の発展が期待される。 ・仕事と生活の調和、意識改革が十分進んでいないと思います。 	市民協働推進課
38	市民文化祭開催事業	<ul style="list-style-type: none"> ・伝統ある市民文化祭、コロナ禍の影響で一部制限等を行い実施され、又、オンラインの発信などを行い、市民への芸術団体のPRを行ったことを高く評価したい。更に近々文化会館のリニューアルの工事が予定されるとのこと。文化を愛する多くの市民のため支障のない対策を図っていただきたい。 ・昨年はまだコロナ禍ということもあったので、今年は全面的に元に戻って開催できることを願っています。またこれからも若者層へのアピールのためにネット配信は継続していただきたいです。 ・達成率は90%を越えていることは高く評価できる。作品展示をオンラインでも配信することは素晴らしい案である。文化発信も、重要な事業であるので、さらなる発展が期待される。 	文化生涯学習課
39	あつぎ文化芸術・生涯学習発信チャンネル	<ul style="list-style-type: none"> ・現在、YouTubeの情報発信が大変な人気を得ています。市のチャンネル発信・登録者が大幅に伸び、達成率においても当初予定をはるかに超えたことに高く評価したい。更に魅力ある情報発信を期待したい。 ・毎年登録者数が増え、再生回数も伸びているので今後の拡大に期待しています。また登録者年齢を調査したり、アンケートを取ってどんな配信を望んでいるか等これからももっと増やす努力をしていってください。 ・達成率は100%をはるかに越えたことは高く評価できる。IT時代に即した事業であり、在宅でも視聴できることは、素晴らしい案である。先の事業と同様に、文化発信は厚木市にとって、重要な事業であるので、さらなる発展が期待される。 	文化生涯学習課
40	消費者意識啓発事業	<ul style="list-style-type: none"> ・昨今はあらゆる手法を駆使して消費者をだます手口が横行しています。トラブルを未然に防ぐことは重要なので、特に高齢者や経験の少ない若者を中心にいろんな分野での消費トラブルの対策などを学ぶ機会を増やして欲しいです。また人が集まる場所などにポスター等で注意喚起も効果があるのではと思います。 ・多くの市民を消費者トラブルから守るため自治会や老人会などと協力して講演会を開催するなど、啓発と市民意識向上に努めていただきたいと思います。 ・昨年から比べると達成率が大幅に減少していますね。啓発の参加人数と、講座の参加人数の違いですか？今年度は、講演会、講座の参加人数増加に向けた取り組みをお願いいたします。NET購入によるトラブルが多発しているように思います。今後とも、消費者意識啓発活動は、益々必要になると思います。講演会、講座の内容を消費者のわかりやすい項目等を検討し、頑張ってくださいと思います。 	セーフコミュニティくらし安全課
41	温暖化防止普及啓発事業	<ul style="list-style-type: none"> ・市民一人一人が温暖化防止のために行動を起こすことが重要だと思います。ただなかなか突然何かを始めるのは難しく、また具体的に何ができるかを考えるのもハードルが高いように感じます。そこで国や電力会社などが行っているような、節電すればポイント還元等のキャンペーンを行ってみてはどうでしょうか。かなりの参加者が見込まれると思います。 ・地球温暖化による自然災害は、今後益々多く発生すると思います。脱炭素を目指した取り組みは、待ったなしの状況です。近頃、梅雨時の線状降水帯が問題になっています。発生する場所も日本全国色々な場所です。今後は、子供たちを含め、低炭素に向けた取り組みが大変重要です。講座による市民全体の温暖化に対する知識向上を図り、脱炭素の向上を期待します。 	環境政策課

No.	実施計画事業名	委員意見	担当課
42	生物多様性あつぎ戦略推進事業	<ul style="list-style-type: none"> ・コロナ過でなかなか思うように実施ができなかったことと思います。今後はこれから社会を担っていく子供たちを中心に、興味を抱いてもらえるような興味深く楽しい講座やイベントを実施していただきたいと思います。 ・今の子供達は、昔と比べて自然と向き合う機会が大変少なくなっています。生物多様性や、自然環境の必要性を理解するために、色々な場を提供するとともに、実際に現物を直視し、多方面から観察することで、興味を持たせる事が大切だと思います。 	環境政策課
43	火災予防啓発事業	<ul style="list-style-type: none"> ・地道な事業ですが、広報活動も展開しながら火災防災意識の向上を図っていただきたい。 ・市内における一人暮らしの方への防災意識を高める普及啓発をお願いいたします。 ・最近火災による死亡が散見されます。自分の家庭で見ても、火災警報を設置してあるのに、年1回の点検をしていない等の問題もあるので、100%設置と定期点検の啓発強化をお願いします。 	予防課
44	応急手当普及啓発活動事業	<ul style="list-style-type: none"> ・昨年度より講習会の参加者が増えており、応急手当に対する意識が高くなったと思います。コロナ感染予防を講じながら、より多くの市民が救命講習会に参加できるよう事業を進めていただきたい。 ・事故を未然に防止する、予防救急普及啓発をお願いいたします。 ・素晴らしい達成率です。緊急時における対応は、一般の人では、大変に難しい。救急隊員の資質向上を図り救急救命の向上を図って頂きたい。広報等を活用して、出来るだけ多くの人が救命講習会に参加できるようにして頂きたい。体育振興会でも、機会を見つけて、啓発活動を推進して行きたい。 	救急救命課
45	人権教育・啓発推進事業	<ul style="list-style-type: none"> ・達成率が100%を越えたことは高く評価できる。人権についての啓蒙活動は、本事業とNo.36の人権啓発推進事業と合わせて、社会においても重要なことなので今後も継続して実施することが期待される。 ・人権尊重普及啓発活動をお願いいたします。 	社会教育課
46	選挙常時啓発事業	<ul style="list-style-type: none"> ・児童、生徒が政治や選挙制度を学ぶことは非常に重要と思われるので、コロナ禍による未実施は残念であるが、引き続き実施、充実について進めていただきたい。 	選挙管理委員会事務局
47	地区地域福祉推進委員会交付金	<ul style="list-style-type: none"> ・地域福祉推進委員会は、市・市民・団体・事業者等が協働し、支援が必要とする方々を支えるという市内福祉団体では、一番大きな組織であると考えられます。部門毎に部会を作り、役割分担を行い、決め細かな福祉事業を行っていくことで、見守りや居場所づくりが活発化していることに敬意を表したい。他方面に亘る団体を動かすため、強力なリーダーシップが必要であります。市の各所管の協働を期待したい。 	地域包括ケア推進課
48	事業所説明会等実施事業	<ul style="list-style-type: none"> ・介護職に従事する方の人員確保は急務だと思います。多くの事業所が参加し優れた人材を確保できるよう事業を進めていただきたい。 ・障がいサービス事業所等への就職希望者を多くの事業所をお願いしてください。 ・達成率は100%となっていることは高く評価できる。重要な事業であるので、さらなる発展が期待される。 	介護福祉課、障がい福祉課
49	介護職員キャリアアップ等支援事業補助金	<ul style="list-style-type: none"> ・より多くの介護現場において質の良いサービスが提供できるよう継続して推進していただきたい。 ・地域包括ケア社会の実現に向けた介護職の人材確保には賃金アップが必要です。 ・達成率は100%を越えていることは高く評価できる。重要な事業であるので、さらなる発展が期待される。 	介護福祉課、障がい福祉課
50	多文化共生交流事業	<ul style="list-style-type: none"> ・達成率が50%を下回った。コロナ禍の影響もあったとのことである。コロナ禍の終息後の発展が期待される。 ・高齢化により日本語学校の先生が不足している。 	市民協働推進課

No.	実施計画事業名	委員意見	担当課
51	市民芸術祭開催事業	<ul style="list-style-type: none"> ・コロナ禍の影響がある中で、ミュージカル公演を公募市民により開催されたことに関係者、出演者に敬意を表したい。今後、市民合唱団・管弦楽等の演奏も拡大されていくよう研究・検討をされたい。 ・市民によるミュージカル公演は素晴らしいと思います。次年度は厚木文化会館が使用できないので、場所の周知等の広報活動を怠らないように頑張ってください。 ・公募市民28人によるミュージカル「西遊記」を公演は、ユニークな事業であり、今後も継続していくことが期待される。公演動画を、期間を限定してもよいので、後日でも視聴できる案も考えていただきたい。そうすれば、さらに多くの市民が楽しめると思われる。 	文化生涯学習課
52	生涯学習推進事業	<ul style="list-style-type: none"> ・生涯学習を推進することは、市民への情報配信業務が必要不可欠であります。特に学校等との連携あるいはインターネット上での情報発信が一番効果的であると考えられます。申し込み等については、「講座予約システム」を利用することが出来、又、学校、公民館等とも連携し、参加方法等について種々PRしていることを高く評価したい。又、市職員による「出前講座」は多くの市民参加を得たことについては更に事業拡大をされたい。 ・高校との提携なので難しいかもしれませんが、リカレント学習講座をもう少し増やすことは可能でしょうか。いけばな講座だけ、それも受講者9人は少ないのではと思います。また今の時代、オンライン講座があるともっと参加者が増えると思います。 ・達成率は90%を越えていることは高く評価できる。コロナ禍で中止となった講座があるが、今後は、さらなる発展が期待される。 	文化生涯学習課
53	七沢自然ふれあいセンター維持管理事業	<ul style="list-style-type: none"> ・自然環境等を利用した体験学習は、生涯学習を進める上から非常に重要であると考えられます。このような中、国際自然大学の自主事業が、前年度に比し、実績値及び達成率が大幅な増となっている。特に子どもから大人までの参加が約1,800人と多く大学の今後の運営について大いに期待したい。 	文化生涯学習課
54	野外彫刻造形展開催事業	<ul style="list-style-type: none"> ・コロナ禍の影響もあり達成率が伸びなかったことは残念に思われます。本事業は芸術文化振興を進める上で、非常に重要でありますので、更に創意工夫及びPRを行い、充実を図られたい。 ・せつかくの野外芸術祭なのでもっと市民に来ていただく方法を考えてはと思います。広報活動を早くから実施し、何かイベント的な催し物を目玉にするとか。一人でも多くの市民の方に来訪していただきたいです。 ・達成率は約70%であった。彫刻・造形という一般の市民にとってはやや馴染みの薄いテーマであるが、参加型のワークショップの開催は、意義ある事業といえる。今後は、さらなる発展が期待される。 	文化生涯学習課
55	森林づくり実技等体験事業	<ul style="list-style-type: none"> ・しいたけが大好きな私としては自分でも栽培できたらと思いますが、難しいと思うので、サイトでしいたけが育っていくプロセスを見せていただけたらとても嬉しいです。 ・地球温暖化の面からも、森林保護は必要です。これからの、子供たちに、森林を守って行く為には、大変な努力がされている事を、実際に体験してもらおう事が、必要だと思います。まだ、取り組みに対して、知らない市民が多いことも事実です。広報活動の工夫も必要だと思います。 	農業政策課
56	健康づくり村推進事業補助金	<ul style="list-style-type: none"> ・地域活性化のため、今後の取り組みに期待します。 ・健康づくり大学へ参加しましたが、毎回内容が変わらないと思います。 ・厚木市には、大山を背景に、七沢、飯山の自然豊かな場所が、多く残っています。健康づくり大学や森林セラピーの取り組みは、まだまだ、一般市民には知られていないように思います。広報活動にも力を入れて頂ければ参加者が多くなると思います。 	観光振興課
57	市民スポーツ活動推進事業	<ul style="list-style-type: none"> ・スポーツ行事が開催され、多くの市民の皆さんがスポーツに親しむことができ良かったと思います。次年度はさらにイベントも増えるようですので、市民の皆さんが楽しく参加できるよう事業の推進を望みます。 ・健康体力づくりの増進、スポーツが苦手な方も参加できる内容も検討してください。 ・4年度は、スポーツなじみDAYを、全て実施することが出来ました。体育振興会としても、各地区から、新人を含めて、ニュースポーツを研修するいい機会となっていて、積極的に参加を推進しています。しかし、まだ、新型コロナの影響で、参加を控えている人がいると思われます。今年度は、広報活動に力を入れ、参加人数の向上に務めて頂きたい。 	スポーツ推進課
58	スポーツ推進事業補助金	<ul style="list-style-type: none"> ・市民の皆さんが、スポーツ活動ができる環境を作り維持できるよう、事業の推進を望みます。 ・水泳選手の場合ですが選手育成強化に個人負担がかかります。補助金など考えてください。 ・4年度は、新型コロナの影響が少なくなったにもかかわらず、各地区例年の70%位のイベント開催率でした。今年度は、コロナ前と同じように進んでいると思います。各事業、広報活動を充実させ、目標達成に向けて取り組んでいます。市民健康づくりに積極的にチャレンジします。 	スポーツ推進課
59	あつぎスポーツアカデミー推進事業補助金	<ul style="list-style-type: none"> ・厚木市から多くのトップアスリートが誕生してくれることに期待します。 ・トップアスリートの育成・指導者の養成に力を入れてほしいです。 ・素晴らしい達成率です。厚木市から、抜きん出た選手が出ることにより、各競技のレベルアップにもつながります。今後とも、スポーツアカデミー推進事業強化に力を入れて下さい。 	スポーツ推進課

No.	実施計画事業名	委員意見	担当課
60	市民体力向上推進事業	<ul style="list-style-type: none"> ・あらゆる分野のアスリートと直接ふれあう事でスポーツに対する意識も向上すると思います。さらに市民の意識が向上するような事業展開を望みます。 ・子供たちにとってアテネパラリンピック金メダリスト高橋選手の小中学校巡回講演は良かったです。 ・4年度も、体育振興会としては、各地区の体力向上に向けた取り組みが、どのようにおこなわれているか毎月話し合い、参考になる所は、吸収して、子供から、お年寄りまで、参加出来るメニューを作成し、実施するようになっています。新型コロナは、市民スポーツの取り組みに対して、大きな影響を与えています。今年度は、積極的に活動を推進します。 	スポーツ推進課
61	電子図書館事業	<ul style="list-style-type: none"> ・電子図書館の利用促進については、種々検討を重ね書籍タイトルの増を行い、書籍を充実したことは高く評価したい。なお、貸出数が伸びなかったことについては、今後学校等と連携を取り、推進されたい。 	中央図書館
62	青少年指導員活動事業	<ul style="list-style-type: none"> ・コロナ禍のため、事業を縮小しての研修会等の実施でありましたが、未達成の結果はやむを得ないものと考えられます。市内の子ども会等の減少で活動の場が厳しくなっている状況と聞いていますが、公民館等で青少年事業を多く展開していますので、コラボしながら積極的な活動を期待したい。 ・指導員の資質向上のための研修会に期待する。 	青少年課
63	ジュニアリーダー育成事業	<ul style="list-style-type: none"> ・コロナ禍のため、未達成の結果となっているが、やむを得ないと思われれます。公民館、地域等でのイベントで、ジュニアリーダーの存在は、大変有意義であります。リーダーの知識や技術取得は、非常に大事でありますので、更に育成し、地元自治会等にPRを行い、活躍の場を拡大されたい。 	青少年課
64	(仮称)未来館整備事業	<ul style="list-style-type: none"> ・市民(青少年)が待望している(仮)未来館整備事業の早期実現を望みたい。それぞれの基本設計が終了したことは高く評価したい。他事業との整合性があるかも知れないが、駅前開発の一元化と合わせ将来を担う青少年のため早期に進められたい。 	青少年課
65	あつぎ協働大学開設事業	<ul style="list-style-type: none"> ・大学及び企業との協働により、生涯学習を推進することについては、市民の皆さんには中々機会がないので高く評価したい。コロナ禍の影響により、教養講座(オンライン講座)及び特別講座(対面講座)として、それぞれ特色を出し開講し、多くの市民参加を得たことは、非常に素晴らしいことと思われれます。今後も更に充実していくことを期待したい。 ・大学の施設を使用しての講座などとても有意義な事業だと思います。小学生向けの講座などもあり多岐にわたって市民の方に浸透しているようです。これからも専門分野のオンライン講座などを期待しています。 ・達成率は90%を越えていることは高く評価できる。コロナ禍でオンラインの講座もあるが、さらなる発展が期待される。また、講師のひとりとして教養講座の一コマを担当したが、参加者の実際の感想等も聴いてみたい。講師側としては、一般の市民へのわかりやすい内容の提示が求められる。 	文化生涯学習課
66	市民交流プラザ運営事業	<ul style="list-style-type: none"> ・コロナ禍の影響により達成率が低いことはやむを得ないと思われれます。創意工夫を行いながら運営されたことを高く評価したい。 ・ここはロケーションも良く施設も使いやすく市民としては助かっています。ただいつも感じることは、受付の方の手際の悪さです。以前は受付の方の横柄な態度に不快感を持っていましたが、今は改善されました。ただ鍵を渡すとき、一人の方が一つずつ鍵を渡すのですが、なかなか取りに来ないと何度も呼んでいて、いつまでたっても鍵が受け取れなくて苛立ちます。受付した順番なのは承知していますが、受付しておきながら話に夢中で鍵を取りに来ない人をずっと待つのはやめていただきたいし、せめて二人で交互に鍵を渡して欲しいです。 ・達成率は約70%であった。市民の交流、活動の場の運営は、意義ある事業である。延べ23万人の利用とあるので、十分な達成度がある。目標値を下げてよいと考えられる。今後は、さらなる発展が期待される。 	文化生涯学習課
67	学習支援センター運営事業	<ul style="list-style-type: none"> ・コロナ禍の影響により達成率が伸びなかったことはやむを得ないと思われれます。今後も支援センターの運営事業を大いにPRし、利用者の拡大を図っていただきたい。 ・この場所は駐車場があるので助かります。ただ会議室の部屋に椅子を積み台が置かれました。ここは高齢者の方も使用されます。その方たちが始まりと終わりに重い椅子を持ち上げて台から下ろしたり載せたりしなくてはなりません。いつか怪我をされるのではと気が気でなりません。撤去を希望します。 ・達成率は約70%であった。市民の交流、活動の場の運営は、意義ある事業である。延べ約3万人を越える利用があったので、十分な達成度がある。先の事業と同様に、目標値を下げてよいと考えられる。今後は、さらなる発展が期待される。 	文化生涯学習課

No.	実施計画事業名	委員意見	担当課
68	文化会館リニューアル事業	<ul style="list-style-type: none"> ・文化の殿堂と言われる文化会館、長期維持管理計画からも早期の改修を望みたい。改修後は施設運営についてPFIを利用すること、効果的な運営を期待したい。又、リニューアル中、市内全域の文化施設と代替えで利用できるよう対策を講じられたい。 ・文化会館が新しくなることを心待ちにしてました。素敵なカフェが入ると嬉しいです。 ・継続中の事業であるので、今後の適切な事業の運営に期待したい。 	文化生涯学習課
69	マナーアップ推進事業	<ul style="list-style-type: none"> ・海外でよく見られますが、普通の街も公共施設などに壁画を描くとその場所全体がとても明るい雰囲気になったり癒しの場になったりします。厚木でも支障のない範囲でいろいろな壁画に挑戦して行って欲しいです。 ・ポイ捨て、路上喫煙、落書き等がなかなか減らない現状です。特に落書きをされ易い場所を選んで、子どもたちに絵を書いてもらう等の取り組みをしています。今後、落書き出来ない塗料の開発は出来ないでしょうか？ 	生活環境課
70	ロボット普及促進事業	<ul style="list-style-type: none"> ・ロボットの理解を深めるため、積極的に啓発事業等を開催したことを高く評価したい。結果として予定した事業に多くの参加者があり、ロボットに対する市民の期待は大きいと思われされます。将来を担う青少年のためのものづくりの必要性については、更に力を入れて行っていただきたい。 	産業振興課
71	厚木北公民館整備事業	<ul style="list-style-type: none"> ・基本・実施設計を作成するに当たり多くの市民の声を数回に亘り聞きながら完了したことについては、了といたしたい。この結果、R7年2月末の完成と決まり、地域住民待望の特色ある公民館を期間中に完成させることを期待したい。 	社会教育課
72	スポーツ推進委員養成事業	<ul style="list-style-type: none"> ・地域で世代を超えたスポーツ・レクリエーション活動・交流の中心者として活躍していただけるよう事業の推進を望みます。 ・地域のスポーツレクリエーションリーダーが研修会で学んだ活動を地域に広めてください。 ・4年度も、各地区、体育振興委員、スポーツ推進委員のなりてが少ないのが現状です。市として、スポーツを推進する人材育成に力を入れて頂ければ、今後、地区のスポーツ事業、市のスポーツ事業取り組みに大変プラスになると思います。体育振興会としても、スポーツの素晴らしさをアピール出来る取り組みを行い、メンバーの獲得に力を入れて行きます。 	スポーツ推進課
74	図書館整備事業	<ul style="list-style-type: none"> ・中央図書館のリニューアルが駅前の複合施設地区内で実施されることに市民の方々が大いに期待していると思われされます。図書館の利用者が益々増え、他の施設利用者と交流できることは大変意義があります。各施設との連携については十分行き、それぞれがメリットになるよう進められたい。 	中央図書館
75	自主防災隊育成・強化事業	<ul style="list-style-type: none"> ・コロナが落ち着き、地域防災リーダー等の講習会へ多くの方が参加され事業を進められたと思います。自主防災隊は地域を守る大きな力となるので、地域と連携を図りながら、事業を推進していただきたい。 ・防災指導員、防災推進員は研修会で習得した事を各自治会に広めてください。 ・素晴らしい達成率です。各地区でも、市の要請を受けて積極的に取り組んでいます。しかし、防災隊のリーダーの育成は、短期で交代してしまう為、なかなか進んでいないのが現状だと思います。短期でも、十分な力が発揮できる様なリーダーの育成の研修会をお願いします。 	危機管理課
76	避難所運営委員会運営費交付金	<ul style="list-style-type: none"> ・各避難所運営委員会が適切な運営ができるよう推進を望みます。 ・避難所運営委員会が毎年行う避難所訓練はあまり進歩がありません。 ・災害時の避難所は、新型コロナが5類に変更になり昨年までとは若干運営方法が変わると思います。しかし、人数制限、区画割等、充分検討して行く必要があります。リーダーとなる人の十分な教育を実施して下さい。 	危機管理課
77	避難所運営強化事業	<ul style="list-style-type: none"> ・各避難所運営委員会が適切な運営ができるよう推進を望みます。 ・避難所設営訓練はもう少し研究したらどうでしょう。 ・避難所運営は、子供から、年配者、障害者等色々な方が来られると思います。色々な角度から確認し、弱者を中心とした取り組みが出来る様に準備が必要です。そうした事を中心に 避難所運営の指導をして頂きたい。 	危機管理課

No.	実施計画事業名	委員意見	担当課
78	市民活動サポート推進費	・市民参加の町づくりが重要視されている市として、市民活動団体を支援していくことは非常に大事であります。達成率が前年度とほぼ同じ位の結果となっておりますが、ボランティア相談・講座等の事業に創意工夫を行いながら更に充実されたい。	市民協働推進課
79	市民活動推進補助金	・公益的な活動に対し、補助金を交付し活動団体を育成していくことは、了としたい。交付団体も昨年より増となっていることは、大変よいことであり、更に制度のPRに努め拡大されたい。なお、団体の活動内容等について発表出来る範囲で行っていただければ幸いです。 ・この団体が多いのか少ないのかわからないのですが、さらに増えることを願います。	市民協働推進課
80	農業後継者育成対策事業交付金	・最近では農業だけではなくいろんな分野でも後継者がいなくて廃業や文化芸能などの衰退が見受けられます。厚木は自然豊かで農業にも適した地域なのでぜひ衰退していかないように対策を取るべきだと思います。 ・目標に対する達成率が若干低いですね。なかなか、農業に従事する若者を増やす取り組みは大変だと思います。今後の日本の食料自給率を上げるには、農業後継者育成対策事業等の取り組みは、非常に大切だと思います。一步一步着実に前進するように頑張ってください。	農業政策課
81	郷土芸能事業	・達成率が70%を下回った。コロナ禍の影響もあったと推測される。特に郷土芸能の発信は、厚木市のよさを内外にアピールするとても意義ある事業である。今後は、広報に力を入れ、さらなる発展が期待される。 ・市内の小・中学校の運動会などで昔から厚木町内で踊られていた厚木音頭を普及してほしいです。	文化財保護課
82	まち美化推進事業	・厚木は関東地域でも住みたい町として人気があるので、美化活動はこれからもどんどん行ってほしいです。肉体労働になるので参加者には飲み物配布などをしていただきたいです。 ・達成率が目標を下回ってしまったのは、新型コロナの影響ですね。今年度は、100%を目指し、お互いに頑張りましょう。地域の美化清掃、日々の取り組みが大事です。体育振興も、ごみの収集量で競い合う競技もあるので、積極的に取り組んでいきます。	生活環境課
83	(仮称)北部地区公園整備事業	・遅延なく事業が進むことを望みます。 ・公園施設及び災害対策施設は市民の皆様が納得できるようにお願いいたします。 ・災害時には、予期せぬ事案が多く発生すると思われます。今まで検討した内容に、更に、(幼児、子供、老人、身体障害者等)多方面から見た内容を盛り込み、より素晴らしい避難場所、施設にして頂きたい。平常時、全ての市民が、気軽に使用可能な場所にしてほしいと思います。	公園緑地課
84	(仮称)睦合水辺公園整備事業	・令和3年度は見直しを確認、令和4年度は検討を行い、令和5年度は引き続き検討を行うとあります。何が理由でなかなか前に進めないのかわからないので何とも点検のしようがありません。すみません。 ・遅延なく事業が進むよう対応をお願いします。 ・今年度も、基本構想の検討のようですが、検討に当たり、幼児から、高齢者までに安らぎを与えることが出来るかという点に、特に、力を入れて頂き、公園構想の検討をお願いします。	公園緑地課
85	地域ぐるみ家庭教育支援事業交付金	・各地域が主体となり、家庭教育事業を展開することは非常に大事であり、特に4年度は地域を重要視し、地区公民館を拠点に実施したことは、大変な成果があがったと理解しています。今後も、地域・学校が協働して地域教育力を高めることが必要であるので、更に充実を図っていただきたいと思います。	社会教育課

No.	実施計画事業名	委員意見	担当課
86	地域ぐるみ家庭教育支援事業	・フォーラムが久々に対面として開催され参加数も多く、大変有意義な開催であったと評価したい。家庭教育の向上と地域学校協働活動が計画的に実施されている状況ですが、早い時期にすべての公民館へ専門員を配置し、充実を図られたい。	社会教育課

《令和4年度新規追加事業》

No.	実施計画事業名	委員意見	担当課
87	若者・女性等雇用拡大事業	・就職難民等をなくすため、本事業は非常に重要であると考えられます。コロナ禍のためオンライン配信を行った結果、多くの企業と視聴者の参加を得、雇用に繋がる機会が生まれたことを高く評価したい。なお、雇用の件数が発表できれば幸いです。	産業振興課
88	あつぎ起業スクール開催事業	・雇用機会の創出のため、スクールを開催し、オンライン及び対面型で実施したことは非常に意義があると考えられます。なお、参加者が当初計画を上回ったことから今後もスクールの充実を図っていただきたい。	産業振興課
89	グラウンド・ゴルフ場整備事業	・グラウンドゴルフ愛好家が待ち望んだ事業ですので遅延なく推進されることを望みます。 ・睦合南地区ふれあい公園まで厚木の町中の方は中々行けません。 ・グラウンドゴルフは、子供からお年寄りまで簡単に出来るスポーツで、各地区でも大会を開催するなど盛り上がっています。今回の整備を皮切りに、数を増やす取り組みをお願いします。また、使用時は、簡単な手続きで使用出来るようにして頂きたい。	スポーツ推進課
90	飯山グラウンド整備事業	・遅延なく事業を進めていただきたい。 ・飯山グラウンドまで何かの大会以外では足を運ばません。 ・飯山グラウンドは、環境のいい場所にあります。付帯設備の修繕、改良をきめ細かく行って頂き、より使いやすいグラウンドにして下さい。又、お願いとして、駐車場の整備も検討して頂きたい。	スポーツ推進課
91	あつぎ協働大学カーボンニュートラル講座開設事業	・天達気象予報士のカーボンニュートラル講座を視聴しました。とても興味深かったです。これからも難しい専門的なことではなく、子供でも理解できるような楽しい講座を期待しています。 ・4年度、色々な取り組みをされて来ましたね。カーボンニュートラルを実現するには、多方面にわたって取り組む必要があると思います。専門家の講演会を中心とした取り組みと、広報活動の充実をはかり、意識の高揚を図って下さい。	文化生涯学習課